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Protokoll der UG Erzieherische Hilfen der AG 78
 

Ort: Jugendzentrum    Verteiler: 
                Protokolliert von: Feldkamp Mitglieder; Teilnehmer 

Am: 08.09.2022    
Sitzungsbeginn: 9:00 h Teilnehmer   

Sitzungsende:  
 
11:00 
 

Siehe 
Teilnehmerliste 
 

  

     
 
A = Auftrag, Ü = Übereinkunft D = Diskussion I = Information V = Vorschlag 

      
TOP  INHALT TERMIN Erledi

gung 
Wer 

1 Begrüßung, 
Vorstellung 

Herr Ouaarous begrüßt die Anwesenden. 
Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde. 
Es liegen keine Fragen zum letzten Protokoll vor. 

   

2 Neues aus dem 
Jugendamt 

Menke: ASD-Neubesetzung ist erfolgt. Neue Teamleitung 
ist Frau Beger. Die erzieherischen Hilfen werden von Frau 
Adamus geleitet. Im Bereich §35a erfolgen weitere 
Wechsel: Frau Wüsthoff ist nun in Vollzeit, eine 2. Stelle ist 
noch vakant. 
Im Bereich der SPFH wurde eine Stelle in eigener 
Durchführung besetzt (Frau Dürhager, Vollzeit), insgesamt 
sind 3 Stellen geplant und als ergänzendes Angebot zu 
sehen. 
Im Bereich der wirtschaftlichen Jugendhilfe herrscht zurzeit 
ein Personalmangel, daher kann es in der laufenden Arbeit 
zu Zeitverzögerungen kommen. 
Momentan erfolgt eine verstärkte Zuweisung ukrainischer 
Flüchtlinge, so dass mit einer vermehrten 
Inanspruchnahme erzieherischer Hilfen in der Zukunft 
gerechnet wird. Momentan werden die Angebote des JA 
noch nicht komplett in Anspruch genommen. 
Es folgt eine kurze Vorstellung von Frau Beger. 
Nachfrage von Herrn Spanke wie die Entwicklung der 
Zuzugszahlen unbegleiteter Minderjähriger aus der 
Ukraine eingeschätzt wird. Laut Herrn Menke besteht 
momentan kaum Nachfrage, da die meisten 
Minderjährigen mit Erwachsenen kommen die eine 
Vollmacht der Eltern zur Betreuung haben. Sorge bereitet 
eher der Konflikt zwischen der Türkei und Griechenland 
und daraus entstehenden Flüchtlingsbewegungen. Zurzeit 
ist es aber recht ruhig. 
Spanke: Dankt Frau Adamus für die konstruktive 
Zusammenarbeit mit dem Sprecherkreis. 

    
 

3 Neues von den 
Trägern 

Dobrinck, SKJ: Das SKJ betreut in Wuppertal ein 
evakuiertes Kinderheim aus der Ukraine (70 Kinder mit 
Betreuer*innen). Insgesamt betreuen 10 Fachkräfte die 
Einrichtung. Es werden noch Fachkräfte mit ukrainischen 
und /oder russischen Sprachkenntnissen gesucht. 
Herr Dobrinck spricht das zukünftige Energieproblem an. 
Allein für seine Einrichtungen schätzt er den Mehrbedarf 
auf über 240.000€ ein. 
Hildebrand, profamilia-kizz: Frau Schenk hat profamilia 
verlassen und sich selbstständig gemacht. Die vakanten 
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TOP  INHALT TERMIN Erledi

gung 
Wer 

Stunden wurden auf die verbliebenen Mitarbeiterinnen 
aufgeteilt. Zusätzlich erhielt die profamilia den Zuschlag für 
eine weitere halbe Stelle im Bereich Prävention 
sexualisierter Gewalt über Fördergelder. 
Quaarous, BSH: Bei ihnen in den Einrichtungen sind 
bereits erste Jugendliche aus der Türkei angekommen. Zur 
Überwindung von Sprachbarrieren haben sie gute 
Erfahrungen mit Translatern in Ipod-Größe gemacht (Link: 
https://vasco-electronics.de/translator/vasco-
translator-m3.html?gclid=EAIaIQobChMIq-b4h53z-
AIVGRkGAB2BmgrREAAYAiAAEgLICPD_BwE). Herr 
Eckhardt von flexfamilienwerker hat gute Erfahrungen mit 
Yandex.Translate, nutzbar über das Smartphone, 
gemacht. 
Spanke, Caritas: Die Caritas Verbände Ennepe-Ruhr und 
Bochum sind fusioniert. Für die Einrichtungen in Schwelm 
sind keine Veränderungen vorgesehen. 
 

4 SGB VIII-
Reform: 
Beschwerde/Pa
rtizipation/Selbs
tvertretung 

Austausch zum Umgang mit Beschwerde / Partizipation / 
Selbstvertretung bei den einzelnen Trägern über 
Gruppenarbeit. Siehe Anhang 
Weiterbeschäftigung mit den Ergebnissen aus den 
Arbeitsgruppen erfolgt in der nächsten Sitzung. 

 
 

  

5 Verschiedenes:  Spanke: Save the date: 21.11.22, 17:00 Uhr Veranstaltung 
zum Kinder- und Jugendstärkengesetz in Kooperation von 
JHA und AG78. Impulsvortrag von Frau Prof. Dr. Goldberg, 
Ev. Fachhochschule Bochum. Einladung mit Ortsangabe 
folgt. 
 
Sprecherkreis: Die Neuwahl des Sprecherkreises ist 
überfällig und wird in der Sitzung am 24.11.2022 
durchgeführt. Der alte Sprecherkreis wird in der jetzigen 
Formation nicht mehr antreten, so dass alle Mitglieder 
aufgefordert sind, eine Kandidatur in Erwägung zu 
ziehen, um das Gremium fortbestehen zu lassen. 
Interessenten können sich gerne vorab an den 
Sprecherkreis wenden, gerne auch wenn Fragen sind. 
 

   

  .    

 
 
gez. Feldkamp____________________ 

 
____Gevelsberg______,den___15.09.2022___ 

 

  


